
诡异！这家医院药柜里的药长脚了！会自己掉下来！ 

原创  攀枝花市中心医院 

2019-09-11原文  

最近，小编接到市民“举报”

称攀枝花市中心医院药房

有个常常自动掉药的药柜

明明是排列整齐放在柜子上的药

却时常掉几个下来，这是怎么回事？

带着市民疑问

小编来到医院药房一探究竟......

的确，在医院的门诊药房里有一个大大的药柜

https://mp.weixin.qq.com/s?__biz=MzIyNzAwODk2OQ==&mid=2650580180&idx=1&sn=c369b2be72c5324bff72b86fbb25726b&chksm=f06fcc72c7184564e8e6eef07b700b440a55b2aa643bb71456e06421812a3ea88edf08ffc19d&scene=27#wechat_redirect&cpage=193


整齐排列着各种药品，时不时的掉落几盒下来

可药房的药师们却镇定自若的忙着手头的工作

不一会儿，一筐筐药品就送到了他们身边

他们仔细核对无误后，就可以发给病人了

这到底是怎么回事呢？

原来这是市中心医院引进的整盒发药系统

又叫盒装药快速发药系统。

也就是大部分有包装盒的药物可以用这个系统发出。

这个系统是如何工作的呢？

如果把药房发药的过程比作物流过程的话

药品处方就是货物清单



整盒发药系统就像一个智能库房

可以根据清单，经过核对后

将订单上的药物轻轻掉落至传送带上。

这时的传送带就像是物流货车

起到药物运送的作用



传送带将药物传送至窗口发药药师的手上，

这时的发药药师就像是快递小哥

不过，他们还有一项重要任务

——进行最后一次核对

确保正确的药物

用正确的方法和剂量



用在正确的病人身上

这三正确，缺一不可

很多人也许不解，明明医生已经开好了药，我直接取药就行，为

什么以前取药要等很久呢？

其实，医生开好处方后，药师要进行再次的审核，确保用药安全。医院

的各类药品有上千种，不同的药名还有不同的剂量，不同的使用方法如：口服

、外用、注射等等。这些都需要仔细核对辨别后，才能发放给病人。



一般人工调配一个药品平均需要1分钟，假设一个患者需要调配10种药物

，那可能要花费10分钟左右。



而发药系统可以在几秒内完成处方信息的读取，且可以同时进行多种药品

的调配，一般在20秒左右就可以完成一个患者药品的调配，不会因为药品种类

、数量多而延时。



机器靠得住吗？万一弄错怎么办？

别担心，发药系统早就考虑过这个问题

系统根据不同药物的不同大小，给每种药物都量身定制了固定的轨道



更重要的是，在药师向系统里补充药品的时候必须扫描药品的条码，相

应的轨道才会打开，如果加入药品不正确，轨道就会拒绝药品加入，这样就保

证了药品的正确性。



当然，发药窗口的药师还会对发出的药物进行最后一次核对，并根据医

生医嘱，告知病人该药物使用的剂量和方法，确保正确的药物、正确的剂量、

正确的使用方法用于正确的患者。

这也是攀枝花市中心医院为了改善患者就医体验，减少患者等待时间，

于2018年投入使用的系统，并针对医院实际情况不断更新改进系统功能。

这里小编还要特别提醒就诊的病人

一定注意

缴费成功后，用医师开具的处方或者指引单，到药房排号机扫描条码排号

，就可以按排号提示，到相应的窗口等待药师呼唤您的名字取药了。



（下期预告：想知道那些发药的医生每天都在做些什么呢？敬请关注下

期——临床小药师，健康大保障）
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